



Gobierno de México califica como "ejemplar" la elección judicial pese a baja participación

Por Redacción / *El Independiente*

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo calificó como «maravilloso, inédito e impresionante» el nivel de participación en las elecciones del Poder Judicial 2025, de este domingo 1 de junio.

La presidenta destaca que más de 13 millones de ciudadanos acudieron a las urnas, superando las expectativas de quienes dudaban del proceso. Durante la Mañanera del Pueblo, Sheinbaum enfatizó que la oposición había apostado a una baja participación, pero los resultados mostraron lo contrario.

"Ellos dicen que participó muy poca gente, pero resulta que los que participaron son más de los que le dieron su voto hace un año. Trece millones de personas, inédito, impresionante", comentó.

¿CON QUÉ COMPARA LA VOTACIÓN LA PRESIDENTA?

La presidenta comparó la cifra de votantes con los resultados de las elecciones presidenciales de 2024, señalando que:

- El Partido Acción Nacional (PAN) obtuvo 9.6 millones de votos
- El Partido Revolucionario Institucional (PRI) 5.7 millones
- Y Movimiento Ciudadano (MC), 6.2 millones

En este sentido dijo que esas cifras son inferiores a la cantidad de ciudadanos que votaron en la elección judicial.

"Cerca de 13 millones de mexicanos y mexicanas participaron el día de ayer en la elección judicial, más del doble de la participación en la votación del juicio a expresidentes.

"Vamos a ver los resultados de la elección del 2024, hace justamente un año.

Por partido político, fíjense, ¿cuántos votaron ayer? Cerca de 13 millones, un poquito más, fíjense cuántos votos tuvo el PAN en el 2024: 9.6 millones.

"Fíjense cuántos votos tuvo el PRI en el 2024, 5.7 millones, o sea por ellos votan menos de los que votaron para el poder Judicial, con razón están preocupados", afirmó.

¿QUÉ DEFENDIÓ LA PRESIDENTA?

La mandataria también defendió el uso de acordeones durante la votación, argumentando que el Instituto Nacional Electoral (INE) y el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) permitieron que los ciudadanos llevaran apuntes para facilitar el proceso, dado el número de boletas que debían llenar.

Sheinbaum reconoció que el proceso es perfectible, pero aseguró que la jornada electoral fue un gran ejercicio democrático, con conclusiones que permitirán mejorar futuras elecciones, como la programada para 2027.

"Lo que más gusto da es la participación de la gente, y eso habla de lo que he dicho y les molesta, les enoja: México es el país más democrático del mundo, aunque

a ellos no les guste. "Quieren convencer al pueblo de algo distinto? Pues trabajen para que puedan tener una opción, que trabajen que informen", indicó la presidenta.

SEGOB: ELECCIÓN AL PODER JUDICIAL FUE EJEMPLAR

Por su parte, la secretaria de Gobernación (Segob), Rosa Icela Rodríguez, calificó como "ejemplar" la elección judicial del domingo, en la que por primera vez en la historia de México la ciudadanía eligió de manera directa a integrantes del poder judicial, pese a la baja participación que apenas alcanzó el 13 %.

"Queremos reconocer a la ciudadanía por su participación histórica que hizo de este inédito proceso, un avance importante para la democracia mexicana", dijo la funcionaria durante la conferencia de prensa presidencial.

El domingo, en total se eligieron 881 cargos del Poder Judicial Federal y 1.081 puestos de poderes judiciales locales.

Rodríguez resaltó que el inédito proceso fue un "avance importante" para la democracia mexicana, en el que la ciudadanía se interesó, se puso a estudiar e hizo un ejercicio de revisión y con "conocimiento y conciencia" emitió sus sufragios.

Destacó el carácter innovador del proceso, al permitir por primera vez que la población tuviera injerencia directa en la conformación del poder judicial.

"Ayer México ganó y ganó la democracia", afirmó. La titular de la Segob dijo que la elección judicial cumplió con las expectativas y reconoció a la ciudadanía por su participación histórica.

"Fue la misma población quien demandó esta reforma al poder judicial para acabar con la corrupción de ese órgano.

La afluencia registrada ayer en las urnas cumplió las expectativas.

Fue un proceso innovador que generó intereses de los participantes".

Además, apuntó que con la elección judicial México envió un mensaje al mundo.

"El mensaje que hoy manda México al mundo es claro: la justicia también es un asunto del pueblo, porque como ha dicho la presidenta Claudia Sheinbaum, Lo que queremos es que el rico, el pobre, el que vive en el norte, el que vive en el sur, que todas y todos tengamos el mismo acceso a la justicia", enfatizó.

La jornada electoral, en la que casi 100 millones de ciudadanos estaban convocados a las urnas, discurrió "de manera ordenada" y sin incidentes significativos, según el ente electoral mexicano.

El proceso ha sido cuestionado por sectores académicos, organismos internacionales y asociaciones judiciales por la complejidad y falta de información entre los votantes, así como el riesgo de la infiltración del crimen organizado en el poder judicial.

Con información de EFE y AMEXI.

PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

INDEPENDIENTE

11

03/06/25

LEGISLATIVO



**CÁMARA DE
DIPUTADOS**
LXVI LEGISLATURA
SOBERANÍA Y JUSTICIA SOCIAL

